

Fecha: 14-02-2026
Medio: La Tercera
Supl.: La Tercera
Tipo: Cartas
Título: **Cartas: MIGRANTES**

Pág. : 22
Cm2: 112,7
VPE: \$ 1.121.707

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

MIGRANTES

SEÑOR DIRECTOR:

En un debate global cada vez más marcado por la polarización, resulta especialmente valiosa la reciente columna del Presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, publicada en The New York Times, donde propone abordar la migración desde la dignidad humana, la evidencia y la responsabilidad política.

Su argumento es sencillo y potente: las personas migrantes no son una abstracción ni una amenaza, sino parte activa de nuestras sociedades. Trabajan, cuidan, emprenden y sostienen sectores clave de la economía. Además, en contextos de envejecimiento poblacional y baja natalidad, la migración constituye no solo un imperativo ético, sino también una respuesta pragmática a desafíos demográficos estructurales.

Esta reflexión es especialmente pertinente para Chile. Según datos del Censo 2024 presentados por el Instituto Nacional de Estadísticas, la población extranjera residente alcanzó las 1.608.650 personas, equivalente al 8,8% del total nacional, duplicando su presencia desde 2017. Otras estimaciones oficiales de fines de 2023 incluso situaban esta cifra por sobre las 1,9 millones de personas, confirmando que la migración es hoy un fenómeno estructural y no transitorio.

Pese a ello, el debate público suele reducir la migración a un problema de orden o seguridad, confundiendo las falencias de política pública con las personas migrantes. La falta de vías regulares, los retrasos en la regularización y la débil integración han favorecido la precariedad, alimentando percepciones que no se condicen con la evidencia.

Como plantea Sánchez, el dilema no es si habrá migración, sino cómo se gestiona. Recuperar una mirada humana no implica desconocer los desafíos reales, sino enfrentarlos con datos, planificación y responsabilidad estatal. Cambiar la narrativa no es un gesto simbólico, es una condición necesaria para la convivencia democrática en una sociedad que ya es diversa y multicultural.

M. Olaya Grau

Directora de la Escuela de Trabajo Social UC e investigadora principal Núcleo Milenio MIGRA